
 
A LEI DA SEMEADURA FUNCIONA MESMO? 

 
Gl 6:1- 
“Irmãos, se alguém for surpreendido nalguma falta, vós, 
que sois espirituais, corrigi-o com espírito de brandura; 
e guarda-te para que não sejas também tentado. Levai 
as cargas uns dos outros e, assim, cumprireis a lei de 
Cristo. Porque, se alguém julga ser alguma coisa, não 
sendo nada, a si mesmo se engana. Mas prove cada 
um o seu labor e, então, terá motivo de gloriar-se 
unicamente em si e não em outro. Porque cada um 
levará o seu próprio fardo. 
 
Mas aquele que está sendo instruído na palavra faça 
participante de todas as coisas boas aquele que o 
instrui. Não vos enganeis: de Deus não se zomba; pois 
aquilo que o homem semear, isso também ceifará. 
Porque o que semeia para a sua própria carne da carne 
colherá corrupção; mas o que semeia para o Espírito do 
Espírito colherá vida eterna. E não nos cansemos de 
fazer o bem, porque a seu tempo ceifaremos, se não 
desfalecermos. Por isso, enquanto tivermos 
oportunidade, façamos o bem a todos, mas 
principalmente aos da família da fé.” 
 
 
 
Introdução: Esse é um dos principais Textos que 
tratam sobre a lei da semeadura ou também conhecida 
como lei da reciprocidade.  
 
Afinal, é verdade essa história que muitos irmãos falam 



sobre a questão de dar e receber?  
 
Se eu der oferta para a Igreja, eu recebo em dobro?  
 
Se investir no Reino de Deus, Deus me abençoa 
financeiramente?  
 
Posso encarar o Reino de Deus como um tipo de 
investimento que seja certo?  
 
Quais são as taxas?  
Quais são os prazos?  
Como funcionam os saques?  
Qual é o câmbio?  
 
Essas e outras questões se tornaram os temas 
principais de muitos pregadores.  
 
Falar que Deus é um tipo de investimento seguro 
funciona muito bem especialmente para itinerantes e 
para pastores que se prepararam para lidar com o 
“turn-over” em seu auditório.  
 
Igrejas especializadas nesse tipo de assunto vivem uma 
rotatividade imensa de membros.  
 
E a rotatividade se torna a razão de ser, por isso os 
cultos são como eventos, shows e o conforto e a 
palavra chave.  
 
E o ofertório claro, se tornou o ponto alto do encontro.  
Alguns deles passam mais tempo falando de dinheiro 
do que de Jesus!  



 
Você já deve ter ouvido heresias tipo:  
“ - Jesus foi a pessoa que mais falou sobre dinheiro na 
Bíblia!” 
“Jesus falou mais sobre finanças do que sobre o céu!” 
 
ISSO É MENTIRA!  
 
Quando Jesus usou algum tipo de alusão ao dinheiro, o 
tema nunca era o dinheiro!  
 
Ele falou sobre os Talentos… Mas o assunto não era o 
dinheiro, era sobre multiplicar aquilo que Ele nos 
confiou!  
 
Ele falou sobre a oferta da viúva pobre…  
Mas o assunto não era a oferta; a questão era a 
ofertante!  
 
Em Mt 18, Ele falou sobre a história de um senhor que 
deixou pra lá uma dívida de 10.000 Talentos, e depois a 
pessoa cuja dívida foi esquecida, estava enforcando um 
outro que lhe devia 100 denários…  
MAS O ASSUNTO NÃO É SOBRE DINHEIRO, É 
SOBRE PERDÃO! 
 
Jesus falou do homem que em uma colheita boa no 
agro, comprou armazéns e aumentou seus galpões 
para estocar suas sementes… 
MAS O ASSUNTO ERA SOBRE ESTAR PREPARADO 
PARA ENFRENTAR A MORTE!  
 
Jesus falou sobre a parábola da Pérola de Grande 



valor…  
MAS A PÉROLA ERA ELE!  
 
Jesus falou do tesouro que um homem achou em um 
campo, e depois escondeu o tesouro e comprou o 
campo…  
MAS O TESOURO ERA JESUS!  
 
 
Definitivamente, o Evangelho não é uma fé sobre 
ganhar dinheiro aqui na terra.  
 
Definitivamente o Reino de Deus não versa sobre como 
se dar bem financeiramente.  
 
A Bíblia não é o Livro sobre investimentos e retornos 
financeiros.  
 
Se você está procurando isso, está perdendo seu 
tempo.  
É melhor ouvir os podcasts especializados nisso.  
É melhor pesquisar um marketing multi-nível ou algo 
assim.  
 
Porque a mensagem da Cruz é uma mensagem de que 
fala sobre a salvação da sua alma.  
 
A mensagem da Cruz é a mensagem do Deus que se 
fez homem, e que habitou entre nós… E que através da 
graça oferece perdão e transformação para homens 
desgraçados como eu e você… E através da 
transformação viabilizada por Cristo nos tornamos 
novas criaturas! 



 
Essa mensagem de redenção é tão poderosa que faz 
muito além do que apenas nos salvar.  
 
A mensagem da Cruz transforma culturas!  
Porque a mensagem da Cruz transforma pessoas! 
 
E uma mensagem que transforma pessoas, é uma 
mensagem capaz de transformar culturas!  
 
Porque pessoas formam famílias. 
Famílias formam sociedade.  
E a sociedade forma sua própria cultura!  
 
 
 
1- O REINO DE DEUS É O REINO DA GRAÇA  
 
 
A- Bem, pelo menos deveria ser, já que todos que 
fazem parte do Reino de Deus são Ex-Desgraçados!  
 
Assim lemos o primeiro verso desse Texto:  
 
“Irmãos, se alguém for surpreendido nalguma falta, vós, 
que sois espirituais, corrigi-o com espírito de brandura; 
e guarda-te para que não sejas também tentado.” (Gl 
6:1)  
 
Esse Texto é uma regra apostólica!  
 
Significa que a Graça tinha que ser o padrão do 
comportamento dos irmãos.  



 
“Corrigi-o” καταρτιζω katartizo 
 
(Hb 13:21) “vos aperfeiçoe em todo o bem, para 
cumprirdes a sua vontade, operando em vós o que é 
agradável diante dele, por Jesus Cristo,” 
 
(1Pe 5:10) “Ora, o Deus de toda a graça, que em Cristo 
vos chamou à sua eterna glória, depois de terdes 
sofrido por um pouco, ele mesmo vos há de 
aperfeiçoar, firmar, fortificar e fundamentar.” 
 
 
 
 
B- Veja que o Texto que fala sobre a semeadura, 
começa falando sobre graça…  
 
Começa falando sobre como devemos lidar com irmãos 
que falham…  
 
Infelizmente a Igreja Evangélica tem uma regra muito 
dura: No pecado que se tem vitória, não se tem 
misericórdia!  
 
 
 
C- O primeiro verso, do Texto da semeadura…  
Nos ensina a semear Graça!  
 
E essa semeadura é para irmãos que são maduros!  
 
 



 
D- Quando alguém age fora da conduta diante de você, 
então você tem a oportunidade fantástica de semear 
graça! 
 
Você tem a oportunidade fabulosa de agir para a 
restauração e não para o escândalo!  
 
 
 
 
 
2- APRENDA A DIFERENCIAR O QUE É CARGA E O 
QUE É FARDO!  
 
A- Leia com atenção os versos dois até o verso 5 e veja 
como surge uma questão interessante: 
 
“Levai as cargas uns dos outros e, assim, cumprireis a 
lei de Cristo. Porque, se alguém julga ser alguma coisa, 
não sendo nada, a si mesmo se engana. Mas prove 
cada um o seu labor e, então, terá motivo de gloriar-se 
unicamente em si e não em outro. Porque cada um 
levará o seu próprio fardo.” 
 
Gl 6:2 “Cargas” Gr: Baros  
Gl 6:5 “Fardo”   Gr: Phortion 
 
 
 
B- Na vida existem coisas que temos que compartilhar, 
e coisas que não temos que compartilhar!  
 



Na vida existem coisa que podemos ajudar a pessoa a 
carregar… E coisas que a pessoa tem de lidar sozinha!  
 
 
 
C- Eu não tinha percebido essa diferença antes de 
estudar esse Texto para pregar esse sermão…  
 
Seja como for, o que o Texto está dizendo é que 
Cargas podem ser compartilhadas e Fardos precisam 
ser mantidos!  
 
Alguns fardos são pedagógicos!  
 
 
 
D- Alguns pesos são alívio quando são removidos, 
outros acabam estragando a caminhada!  
 
Posso entender desse Texto que Algumas coisas 
podemos compartilhar… E outras devemos seguir 
carregando!  
 
 
 
 
3- COLHEITA É PRIVILÉGIO DE QUEM PLANTA!  
 
A-  O que é plantar?  
 
Plantar é acreditar…  
Plantar é apostar… 
Plantar é perder primeiro…  



Plantar é investir…  
Plantar é esconder sementes!  
 
 
Entre plantar e colher, é preciso regar!  
 
 
 
B- Regar é apostar no que não se vê!  
Regar é acreditar que vai dar certo!  
 
Regar é um ato de Fé!  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


